
Eje Central
Sección: Entrevista
2024-07-29 01:48:43 654 cm

2
Página: 14 1/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Entrevista Xóchitl Gálvez
Senadora del PAN/ Excandidata a la Presidencia por la alianza PAN-PRI-PRD

"Antes de decidir qué
sigue, tengo que escuchar"

LAEXCANDIDATA presidencial no

descarta sumarse a un nuevo partido,
siempre y cuando éste sea disruptivo,
innovador, patriota, incluyentey
divertido; "jNo!", responde a la pregunta
de si se afiliaría al PAN o al PRI

TANIA ROSAS

redaccion@ejecentral.com.mx

an pasado casi dos meses

H desde su derrota en la elec-

ción presidencial y ahora,
Xóchitl Gálvez revela que
sí podría ser parte de un

nuevo partido o proyecto político, pero po-

ne cinco condiciones: que sea disruptivo,
innovador, patriota, incluyente ydivertido.

La excandidata presidencial recibe al

equipo de ejecentral en su oficina del Se-

nado de la República, un despacho en el que
sólo se ve una manta bordada, una bande-

ra de Méxicoyalgunos ejemplares del libro

Xingona, escrito por Ivonne Melgar. El lugar
está semivacío porque ya sólo falta un mes

para que termine la Legislatura.
Llega apresurada, pero sonriente,y sa-

luda con el célebre "juQ onda!", que le valió

memes en Internetcuando fue candidata.

Responde con un rotundo iNo! cuando

se le pregunta si se afiliaría a alguno de los

partidos políticos que la impulsaron como

su abanderada presidencial: PAN o PRI,

pues el PRD está en vías de extinción.

Cuando estaba en campaña, sus consul-

tores le decían que minimizara la imagen
de los partidos porque no tenían buena

aceptación entre los electores, pero los di-

rigentes no la dejaron, ellos decidían cuán-

to se gastabayen qué. Le hizo falta tiempo
y dinero para posicionarse, admite.

De los dirigentes Marko Cortés, del PAN;

Alejandro Moreno, del PRI, y Jesús Zam-

brano, del PRD, dice: "Han sido cuestiona-

dos y yo creo que están pagando el precio
de la opinión pública".

De Morena tiene el peor de los comen-

tarios, lo compara con el PRI de los años 70

y prevéque la próxima legislatura del Con-

greso de la Unión con una mayoría aplas-
tante de la 4T-, se caracterizará por no

escuchar, aplicar la aplanadora y no tener

autocrítica.

Senadora, cuéntanosuna experien-
cia buena yuna mala durante el tiempo
quefuiste candidata a presidencial.

Una experiencia buena es que después
de tocar la puerta de Palacio Nacional, mi-

llones de mexicanos se sintieron ofendi-

dos de que el presidente (Andrés Manuel

López Obrador) no me abriera para darme

el derecho de réplica y que a partir de ahí

surgiera una candidatura a la Presidencia

que no tenía prevista, o sea, no estaba en

mi radar. Y haber podido juntar un millón

de firmas sin recursos y que surgieran los

famosos Xochilovers, esa es una experien-
cia buena. Yquizá una experiencia, la más

mala, fue cuando se hizo público el video

de mi hijo saliendo de un antro. Creo que
fue el momento más difícil para mí en la

campaña, nada me había doblado, ni los

dichos del Presidente, los insultos. pero,

híjole, esa parte de cuando se meten con tu

familia.. porque, seguramente, si no hu-

biera sido yo candidata a la Presidencia, ese

video de Juan Pablo a nadie le hubiera da-

do interés de subirlo, o sea, un escuincle

borracho afuera de un antro, mal, mal por

él, obviamente, pero sí fue un momento

muy difícil. Afortunadamente tengo un

marido que vive en la luna, se acaba de

enterar hace poquito.
Era un activo para tu campaña, tu

decisión fue incorporar a tus hijos a la

campaña.
Como incorporan a la esposa, estaba

observando la Convención Republicana de

Donald Trump, la nieta, el hijo, el yerno, la

nuera, o sea, todosparticipando,y en Esta-

dos Unidos se ve bien,aquí fue un escánda-

lo. Laverdad es que nosotros no manejamos
recursos públicos en la campaña, yo no ma-

nejé un peso, todos los recursos los mane-

jaron los partidos. Si mi hijo iba de viaje a

algún estado, lo financiábamos nosotros; si

Diana salía, pues ella lo financiaba, como

yo me estuve pagando prácticamente to-

dos mis gastos de lapre-pre-pre-campaña.
Es una hipocresía, los hijos del Presidente

están metidos en los negocios y fue un es-

cándalo lo de Juan Pablo.

¿Quésientes ypiensas ahora de los

partidosque tepostularona lapresiden-
cia?¿Un PRD casiextinto, un PRI enpug-
na porla reelecciónde Alito, yunPANque

también está en una renovación con en-

frentamientos entre los panistas?
Amílo que me decían los consultoreses

que lo valioso de los partidos eran sus es-

tructuras, hay que minimizar la presencia
de los partidos en este momento, no hay
una buena opinión de los partidos. Es al-

go que los partidos no quisieron, cerraban

con sus logos, fue todo un debate porque al

principio querían cinco segundos del spot
de 30 segundos, y luego (la frase): "come

frutasy verduras". Entonces, te queda muy
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poco para el mensaje que querías comuni-

car, mientras Claudia (Sheinbaum) tenía

todos los spots de Morena, del Verde, para
ella. De repente los presidentes de los par-
tidos tenían espacios para ellos, y pues ahí

lo importante era que me conocieran, en-

tonces sí fue un poco difícil este tema, y

bueno, al final yo decía: pues si realmente

los partidos van a tener unas estructuras

impresionantes con las que vamosa llevar

el mensaje, entonces (...)Ya no existen e-

sas estructuras (...) Yo diría que práctica-
mente los partidos políticos se alejaron del

trabajo territorial y eso se reflejó.
¿Faltó tiempopara darte a conocer?

SÍ, me faltó tiempo. Realmente en seis

meses, que fue el tiempo real que tuve, es

imposible desconstruir una retórica que el

Presidente ha impulsado desde la Presi-

dencia. Señalara personajes como mi caso,

por el hecho de tener una empresa. Con

todo el poder que tiene, tuvo acceso a todas

mis cuentas de banco, tuvo acceso a las

cuentas de mis clientes, tuvo acceso a todo,

y nunca me pudo demostrarque había lle-

gado un peso mal habidoa mis cuentas. Por

eso intentaron atacar mi origen. En esas

investigaciones salió una abuela que yo ni

conocí, la foto la descubríen redes sociales,

porque me esculcaron todo. Y la idea era:

'Xóchitl es millonaria" Ni soy millonaria,
ni soy corruptay soy una mujer super tra-

bajadora. Ahora que termino el Senado,
agradezco tener mi empresa.

¿Teafiliaríasalguno de lospartidos
que te impulsó a lapresidencia?

jNo, no, no!.

¿Quéopinas de los dirigentes?
Mira, han sido cuestionados y creo que

están pagando el precio de la opiniónpúbli-
ca y las sociedades a las que les toca opinar.

Este intento de hacerun partido con

las causas de la marea rosa, ¿te llama la

atención?

Yo en un principio llevo seis estados

recorridos. Pretendo visitar todos. Uno,

para agradecer a la gente que trabajó, a

los partidos, a la militancia y, por supues-

to, a los ciudadanos que decidieron apo-

yarme y, segundo, para escuchar. Creo

que antes de tomar una decisión de qué
sigue, sí tengo que escuchar. Hay gen-
te que cree que se debe hacer un nuevo

partido y yo he establecido cinco princi-
pios de cualquier cosa que hagamos en

el futuro. Uno, tiene que ser disruptivo,
donde los jóvenes se sientan atraídos.

Dos, tiene que ser innovador. Tres, tiene

que ser patriota. Cuatro, que sea inclu-

yente, que quepan todos. Y quinto, algo
enormemente divertido. Mi campaña
fue muy divertida, mi campaña fue muy

alegre.

¿Entoncessítevesdentrodeunpar-

tido político?
Voy a escuchar y vamos a organizar-

nos. Ahorita vamosa ir contra la sobrerre-

presentación en el Congreso, vamos a ini-

ciar un proceso bien interesante a partir de

agosto para acudir alTribunal y (pedir que)
se respete el voto popular (...) Y nos vamos

a enfocaren la defensa al PoderJudicial

Tajante. La ex-

candidata se re-

firió a Morena

como "el PRI de

los años 70"

LA SENADORA OPINÓ QUE LE FALTÓ
TIEMPO PARA DARSE A CONOCER EN

EL PAÍS, Y ACUSÓ QUE DESDE LA

PRESIDENCIA SE IMPULSÓ UNA
RETÓRICA EN SU CONTRA, AUNQUE
NO SE HA PODIDO DEMOSTRAR
NINGUNA ACUSACIÓN.
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